学校だより 第8号



# 太閤山

令和3年12月8日 射水市立太閤山小学校

TEL 56 - 3303

E-mail taikoyama-es@tym.ed.jp

ある日のこと、玄関のゴミをとっていると、2年生の子供二人が通りかかり、「お疲れ様です」と声をかけてくれました。二人は、通級指導教室(苦手分野に合わせた学習をする教室)に行く途中だったようで、ニコニコと楽しそうです。そう言えば2年教室で「通級に行ってきます」「行ってらっしゃい」と大きく明るい声を掛け合っていたな、どっちの教室も楽しいんだなと思いました。また、風の強い朝、外階段の落ち葉を掃いていると、横を通り過ぎた5年生の女の子が戻ってきて、「ありがとうございます」とそっと言ってくれました。霜が付いたきらきら光る葉っぱを持って、「きれいでしょ。先生にもあげるね。これは担任の先生にあげよう」と言う子供もいます。子供たちのあったか言葉やあったか行動に、外は寒くても心がポカポカの毎日です。「師走」という名の通り、何かと気ぜわしいのですが、子供たちの温かさをキャッチし、笑顔を返す心の余裕を大切にしたいと思っています。

### <地域の方との学び、支えに感謝> 収穫感謝の集い(5年生)



田植え、稲刈り体験を支えていただいた橋下条長寿会の方々をお招きし、感謝の気持ちを伝えたり、 ふれあいゲームをしたりしました。 5年生の子供たちは、長寿会の方に喜んでいただいたことに感激していました。 寒い中ご来校くださり、温かい言葉をかけていただき、ありがとうございました。

#### ふれあいコンサート(4~6年生)



黒川邦楽院、射水正声民謡会の 方々をお迎えし、筝曲「春の海」、 民謡「こきりこ節」を始め、音楽 の教科書に出ている曲やなじみの ある曲等を聞かせていただきまし た。迫力ある生演奏に息をのんだ 50 分間でした。

#### 生きものとなかよし(2年生)





ビオトープアドバイザーとしてご 活躍の田村正次さん、金子芳治さ んから本校のビオトープの魅力や 子供たちが慣れ親しんでいる生き ものの生態、飼い方について実物 を見せながら教えていただきまし た。小さな虫博士たちの目が輝き、 質問が途切れない 1 時間でした。

## < 絆を深めた校内オリエンテーリング >

縦割りなかよし班で行った校内オリエンテーリング。校内に設置されたペットボトルを見つけ、隠された言葉を考えたり、グループで歌を歌ったり、学年のクイズを解いたり…。お互いのよさを知り、楽しいひと時を過ごしました。



「リーダーの真似をして踊ろう!」「手のひらを太陽に」の歌に振りを付けて歌いました。ここでポイントをゲットしようと大はりきりの子供たちです。



「え〜、こんなの習ったっけ? これ、〇年生にしか分からんわ!」 という声が続出。先生方が工夫して 出題した学年問題を楽しく解きました。



通過ポイントに立っている先生? としりとりをしたり、じゃんけんを したり、みんな大喜びです。

- ○最初は文を作れなかったけど、みんなが一緒に考えたから全部分かってよかったです。(1年)
- 〇一番楽しかったのは、ペットボトルを探すことです。班の人と20個のペットボトルを協力して探したのでもっと楽しくなりました。一つの色がそろったとき、しばらく考えました。ぼくが「金メダルかな」と言うと、みんながうなずいてくれました。(2年)
- ○ぼくが楽しかったことは、じゃんけんや歌です。じゃんけんは先生が面白い変装をしていたし、 歌はリーダーが面白い振り付けを考えたからです。(3年)
- | 年生に「がんばれ」と言いました。うれしかったことは、歌の振り付けをリーダーと一緒に考えたら、先生に「おもしろい!」と言われたことです。楽しかったことは、ペットボトルを探すことです。見つけたらみんなで静かにリーダーに伝えて、「すごい」と言われてうれしかったです。(4年)
- ○みんなが協力してペットボトルを探せてよかったなと思いました。「こっちにあるよ」「あっちだよ」とみんなが言って、6年生は大変そうだったけど行ってあげていました。6年生は優しいなと思いました。(5年)
- ○自分だけでなく周りに気を配ることの難しさを感じました。「早く見つけたい」という気持ちが 先走って速く歩きすぎたり、班の子が少しはぐれても気付けなかったり。自分の気持ちも大切だ けと、リーダーとして周りを見ながら行動しなければならないと思いました。(6年)
- ○リーダーになって分かる大変さや楽しさがありました。下学年をまとめることが大変でした。横に広がったり、前の人を抜かしたり、言うことを聞いてくれなかったりしたので、一回一回止まって、その場所に連れて行って大変でした。班のみんなと協力することが大切だと思いました。ペットボトルを探して言葉になるようにしないといけないとき、一人で考えているよりもどんどん言葉が出てきて、すぐにできたので協力したら見つかるんだなと思いました。……先生方の準備によりこれをすることができたので感謝の気持ちを忘れてはいけないと思いました。(6年)

オリエンテーリング終了後は、グループごとに円になってジュースを 飲み、振り返りをしました。楽しい中にも絆を深め、学びの多い活動だったようです。給食時間に成績発表がありましたが、「やったあ」とか 「あ~、残念」などと言いながら、楽しそうに聞く姿が印象的でした。

